

En avant-première : Felletin, gare des espoirs

Dans le cadre d'une collaboration entre l'association Quartier Rouge et l'Université Blaise Pascal de Clermont-Ferrand, un film documentaire, concernant la gare de Felletin et son quartier, a vu le jour. Ce dernier sera projeté en avant-première à la salle polyvalente de Felletin, jeudi 17 avril.

Une dynamique participative :

Onze étudiants de l'Université Blaise Pascal de Clermont-Ferrand ont investi le quartier de la gare de Felletin.

En Masters «Conduite de projets culturels» et «Stratégies d'aménagements», ils apportent un regard différent quant à l'évolution de ce lieu.

Vivre, comprendre et imaginer l'espace public de la gare, c'est dans cette perspective que les étudiants ont souhaité agir en concertation avec la population locale. Sur la commande de l'association Quartier Rouge, ils ont pour principales missions la réalisation d'un film documentaire concernant l'histoire et la mémoire de la gare, ainsi qu'une étude sur le réaménagement du quartier.

Afin d'atteindre les objectifs qu'ils se sont fixés, ces étudiants

multiplient les actions sur le terrain, à Felletin, mais également dans le cadre universitaire, à Clermont-Ferrand.

Privilégiant les rencontres avec les habitants et les institutions locales, ainsi que les prises de vue filmiques et photographiques, ils agrémentent leurs travaux de nombreuses recherches notamment aux archives départementales et à la bibliothèque SNCF à Ussel. des intervenants professionnels les ont également accompagnés durant leurs déplacements à Felletin afin de leur prodiguer de nombreux conseils - une aide précieuse quant à la mise en œuvre d'un tel projet.

Un film entre mémoire et perspectives d'avenir :

Principaux acteurs de ce film documentaire, les habitants de Felletin ont été sollicités afin d'apporter leurs différents points de vue concernant l'évolution de la gare de Felletin et son quartier.

Le film s'articule autour de grandes temporalités et des événements majeurs qui ont marqué l'existence de cette gare - un appel aux souvenirs et à la mémoire d'un haut lieu du paysage ferroviaire.

Véritable outil de discussion, le film implique également une forme de réflexion, relatif à l'avenir ainsi qu'aux propositions d'aménagement pour la gare et son quartier.

Une avant-première à Felletin :

Une soirée de restitution du projet aura donc lieu jeudi 17 avril à partir de 17h à la salle polyvalente de Felletin.

Au programme : 17h : accueil du public ; 17h15 : départ pour la visite du site de la gare et de son quartier ; 18h45 : restitution du projet et diffusion du film *Felletin, gare des espoirs* ; 20h : préconisation d'aménagement et discussion.

Un buffet gratuit sera également offert durant la soirée. N'hésitez pas à en parler autour de vous et à venir nombreux.

Si vous souhaitez en savoir plus concernant le projet et la soirée, vous pouvez contacter les étudiants par téléphone au 06.48.77.08.29 ou par mail à projetfelletin@gmail.com

Il est également possible de suivre l'évolution du projet sur le blog : memoiredelagaredefelletin.wordpress.com